

# Local



CIUTAT

Denuncian ante la Fiscalía de Medio Ambiente los vertidos en las playas de Palma **Página 23**

**ECONOMÍA • EVOLUCIÓN DE LOS INDICADORES DE PRODUCTIVIDAD**

## Balears es la autonomía que mayor alza económica ha tenido desde la crisis de 2008

► El crecimiento del PIB en los últimos diez años, según un informe regional del INE, ha sido de un 10 %

► Fundació Impulsa y el CES destacan la reactivación, pero reconocen que la renta per cápita se ha estancado

Ruiz Collado | PALMA

La recuperación de la economía española ha sido liderada en los últimos diez años por Balears, que cerró 2017 con un incremento del 10 % del Producto Interior Bruto (PIB) respecto al que tenía en 2008, según dio a conocer ayer el diario económico *Expansión* con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE).

En el informe se detalla que Balears logró en 2016 su máximo histórico de crecimiento y la principal causa que pone de manifiesto el INE para explicar el repunte de la economía balear se centra en el turismo.

«Los ingresos derivados de esta actividad han sido uno de los principales motores de la economía de las Islas, que cerró 2017 con un PIB nominal un 10 % superior al que tenía en 2008, lo que supone el mayor incremento en el comparativo con el resto de autonomías», indica el INE.

Así, si en 2008, el PIB regional balear alcanzó los 27.193 millones, en 2017 la cifra llegó a los 29.910 millones de euros.

### CES y Fundació Impulsa

La valoración que realizaron ayer el presidente del Consejo Económico y Social (CES) de Balears y el director de la Fundació Impulsa Balears, Carles Manera y Antoni Riera, respectivamente, fue coincidente a la hora de analizar la evolución positiva de la economía balear en este periodo.

«Los datos de crecimiento del PIB han sido espectaculares en los últimos cuatro años por la fuerte actividad turística. La capacidad de resiliencia de la economía balear por su especialización económica, es lo que justifica esta evolución», explica el presidente del CES, Carles Manera.

El catedrático de Economía Aplicada y director de Impulsa, Antoni Riera, incide en que «la recuperación de la economía balear ha sido muy superior a la de otras comunidades autónomas por tener basado su modelo económico en el sector servicios».

Ambos economistas, pese a destacar esta coyuntura positiva del PIB balear, también inciden



**La actividad turística, principal causa.** El Instituto Nacional de Estadística incide en el hecho de que los ingresos derivados de la actividad turística son los que han propiciado una evolución tan positiva del Producto Interior Bruto de Balears en la última década.

► **CES BALEARS**  
El presidente del CES, Carles Manera, resalta la capacidad de «resiliencia que ha tenido la economía balear en estos años»

**EL DATO**  
**29.910**  
MILLONES DE EUROS DE PIB NOMINAL EN LAS ISLAS  
En diez años, el PIB de Balears ha pasado de 27.193 millones de euros a los 29.910 de finales de 2017. Este incremento ha supuesto un alza porcentual del 10 %.

► **FUNDACIÓ IMPULSA**  
El director de Impulsa, Antoni Riera, incide en la distorsión entre alza del PIB y el crecimiento de la mano de obra para conseguirlo

en un hecho clave para el futuro de las Islas, como es el comportamiento de la renta per cápita.

Manera apunta que si el PIB nominal crece «las cifras de la renta per cápita no son tan optimistas. La recesión económica ha laminado el poder adquisitivo de los trabajadores, produciendo un estancamiento y contracción de este indicador. Si la economía crece también lo tiene que hacer el poder adquisitivo de los contribuyentes, es decir que tienen que mejorar los indicadores de bienestar económico y social».

Que Balears haya salido mejor parada de la crisis, según Riera, «se debe a que el crecimiento del PIB ha generado también un aumento importante de la actividad laboral, pero para generar el alza del PIB hemos necesitado un crecimiento del 20, 8 % de la mano de obra, es decir que se ha crecido en volumen y no en valor».

### Punto de Vista

Germà Ventayol



### Cruzar las líneas rojas

No les deseo ningún mal a los profesores Riera y Manera, pero si no he entendido mal, resulta que Balears salió airoso de la crisis gracias... ¡Al turismo! ¡No, no y no! ¡Anatema! Disculpen, me he venido arriba. Cuando se crucen por los pasillos con algunos de sus compañeros será mejor que se hagan los despistados; les acaban de fastidiar el discurso. Bueno, siempre se podrá decir que la estadística tiene estas cosas.

### Las Claves

#### 1 El alza del PIB no ha conllevado un mayor bienestar

La variación en el PIB per cápita en Balears en los últimos diez años no ha sido tan positiva, ya que si en 2007 este indicador estaba cifrado en 25.717 euros, a finales del pasado año se situó en 25.772. La diferencia es mínima y contrasta con el incremento del 10 % en el Producto Interior Bruto.

#### 2 La economía de las Islas se basa en un modelo intensivo

La Fundació Impulsa Balears muestra su preocupación por las distorsiones que el alza del PIB ha generado en el modelo económico, que se sustenta en crecimiento intensivos pero no así en la repercusión de estos aumentos. Antoni Riera, director de Impulsa, afirma que se tiene que variar esta tendencia.



Carles Manera, del CES.

#### 3 La resiliencia de la economía balear, un ejemplo regional

El presidente del CES en Balears, Carles Manera, vuelve a incidir en un término que explica a la perfección lo que ha pasado con la economía de Balears. Así, afirma que la resiliencia (capacidad de salir airoso de momentos de crisis) regional balear ha sido muy superior por su especialización y depender del sector servicios.